

**Conférence donnée le 10 janvier 2019 au Club 44, Rue de la Serre 64, 2300 La Chaux-de-Fonds**

ULTREIA ! Pèlerin vers Compostelle au XXIème siècle, par Blaise Courvoisier

Problématique :

En 2017 ont été délivrées à Santiago un peu plus de 300'000 Compostelas (certificat d'accomplissement d'une voie jacquaire sur au moins 100 km), essentiellement pour des pèlerins européens qui, eux, ne pratiquent plus que rarement les rites chrétiens (seuls 4,5 % de la population française participait à une messe une à deux fois par mois en 2015). Tel est ce paradoxe de notre société moderniste qui n'hésite pas à se tourner vers des pratiques chrétiennes anachroniques, à la quête de soi, d'un sens à son existence ou pour vivre de riches rencontres humaines et/ou spirituelles. J'ai donc recherché des éléments de réponse à ce phénomène sociétal d'ampleur dans la vaste littérature sur ce sujet tout en les confrontant avec ma propre expérience de pèlerin/marcheur.

Brève biographie :

Chirurgien installé en pratique privée à la Chaux-de-Fonds durant 25 ans, après une formation à Genève, à la Chaux-de-Fonds et en Afrique.

A l'été 2013, remise de sa clinique et de son cabinet, puis activité partielle comme médecin de la KFor au Kosovo.

Parallèlement nombreux voyages et randonnées avec son épouse, et plus de 6500 kilomètres parcourus sur divers chemins de Compostelle.